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Ata da reunião da Congregação da Escola de Comunicação de 14 de maio de 2019.  1 
 2 

Ao décimo quarto dia do mês de maio do ano de dois mil e dezenove, a partir de catorze horas, na sala da 3 
Congregação da Escola de Comunicação, realizou-se a reunião da Congregação presidida pela Diretora professora 4 
Ivana Bentes e com os seguintes presentes: professora Suzy dos Santos – Vice-Diretora, professora Carine Felkl 5 
Prevedello – Diretora Adjunta de Graduação, professor Cristiano Henrique Ribeiro dos Santos – Chefe do 6 
Departamento de Métodos e Áreas Conexas, o professor Henrique Antoun – Chefe do Departamento de 7 
Fundamentos. Estavam presentes ainda, os professores Jonas Federman representantes dos professores 8 
Associados, Gabriela Lírio Gurgel Monteiro – Coordenadora Geral dos Programas de Pós Graduação da Eco, Felipe 9 
Augusto e Ana Maria Miranda – representantes do CAECO. Estavam presentes ainda os professores Jacyan 10 
Castilho, Coordenadora da Direção Teatral, e Paulo Cesar Castro, representando o PPGI. O servidor Luiz Fernando 11 
de Oliveira secretariou a reunião. Antes do início dos trabalhos informo que o professor Joaquim Welley Marins, 12 
comunicou e justificou sua ausência em razão presente em outra reunião neste mesmo dia, na CPPD, na qual 13 
também é representante eleito.  Iniciando a reunião a Diretora Ivana Bentes verificou o quórum necessário para 14 
início das atividades dando início às atividades. Ponto 1. Aprovação das Atas anteriores. Após o relato sobre as 15 
atas e esclarecimentos prestados o colegiado em votação aprovou as atas por unanimidade. A professora Ivana 16 
informa que na Ata da reunião ordinária do dia 20 de março passado, já aprovada na reunião passada, foram 17 
suprimidas na confecção desta a aprovação do afastamento docente através do processo – PRINT, através do 18 
Portal SEI/UFRJ 23079.201881/2019-94 e, sem a presença da professora Marta de Araújo Pinheiro necessitando 19 
que esta ata fosse novamente objeto de aprovação. Em votação as referidas correções na ata foram aprovadas 20 
por unanimidade. Seguindo a pauta foram analisados os pontos que versavam sobre o mesmo tema, a saber, 21 
afastamento do país. São eles: Ponto 2. Antonio Pacca Fatorelli - Afastamento do País - proc. nº 018161/2019-60; 22 
Ponto 3. Alessandra Vannucci - Afastamento do País - proc. nº 018303/2019-99; Ponto 6. Marialva Carlos Barbosa 23 
- Afastamento do País - proc. nº 017807/2019-91 e Ponto 18. Eleonora Batista Fabião - Afastamento do País - proc. 24 
nº 018736/2019-44 O professor Evandro Vieira Ouriques, Chefe do departamento de Expressão e Linguagens 25 
relatou os quatro processos e fez os esclarecimentos necessários. Em votação o colegiado aprovou ou 26 
afastamentos por unanimidade. A seguir foram analisados os Pontos 4 e 5, respectivamente Monica Machado 27 
Cardoso - Afastamento do País - proc. nº 017799/2019-83 e Marcos Dantas Loureiro - Afastamento do País - proc. 28 
nº 017810/2019-13. O professor Cristiano Henrique Ribeiro dos Santos, Chefe do Departamento de Métodos e 29 
Áreas Conexas fez o relato e os esclarecimentos, após isso a professora Ivana colocou em votação e o colegiado 30 
aprovou ambos os afastamentos por unanimidade. Em sequência foi analisado o Ponto 7. Micael Maiolino 31 
Herschmann - Promoção por titulação de Associado IV para Titular - proc. nº 007611/2019-99. O professor 32 
Evandro Vieira Ouriques relatou o processo, com a leitura da Ata da Comissão encarregada pela avaliação, onde o 33 
docente foi aprovado com 365 como pontuação final, superando a máxima que é de 200. Pontos. A congregação 34 
parabeniza o mais novo docente titular da escola de Comunicação. Seguindo a pauta foi analisado o Ponto 9.  O 35 
professor Evandro Vieira Ouriques comunica a vinda da professora Alessandra de Falco Brasileiro, que vem 36 
acompanhar o marido militar no Rio de Janeiro, durante o período em que este desempenhará suas funções. 37 
Ressalta que não haverá qualquer ônus para UFRJ. Informa ainda que esta mesma docente já esteve para vir 38 
ministrar uma disciplina na área de web jornalismo, em um período anterior (de 03 de maio a 02 de junho de 39 
2017), mas que acabou não ocorrendo. Em votação os membros aprovaram a lotação provisória da docente por 40 
unanimidade. Continuando foi analisado o Ponto 10. Homologação do resultado da nova coordenação do IBICT - 41 
proc. nº 012919/2019-56. O professor Paulo Cesar Castro, relatou o tema, lendo a ata de reunião do colegiado do 42 
Programa de Pós Graduação e fez os esclarecimentos necessários, informando que faz parte da nova gestão 43 
administrativa e acadêmica do Programa de Pós Graduação em Ciência da Informação. Colocado em votação os 44 
membros homologaram o ponto por unanimidade. Continuando foi relato do Ponto 11.  Mudança da coordenação 45 
do projeto de extensão TJ/UFRJ. A professora Ivana Bentes relatou o tema informando a troca do atual 46 
coordenador, o técnico José Riccardo Bonavita para a professora Carine Felkl Prevedello. Após o relato em votação 47 
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os membros deliberam favoravelmente por unanimidade. Em sequencia foram relatos os Pontos 12 e 13 48 
respectivamente. Aprovação do Grupo de Pesquisa "LIDD - Laboratório de Identidades Digitais e Diversidade” - 49 
Professora Fernanda Ariane S. Carrera e Aprovação do Grupo de Pesquisa "Mediatio - Núcleo Interdisciplinar de 50 
Mediações, Humanidades e Subjetividade" - Professora Mônica Machado Cardoso. O professor Cristiano 51 
Henrique Ribeiro dos Santos relatou os temas e após os esclarecimentos necessários os membros da congregação 52 
aprovaram por unanimidade. Em sequência a professora Ivana relatou o Ponto 14. Informar a aprovação da 53 
Resolução nº 01/2019 que estabelece normas e critérios para avaliação do Estágio Probatório de Docentes. Após o 54 
relato a professora solicitou aos chefes de Departamento que divulgassem entre seus membros a referida 55 
resolução e solicitou ao chefe de gabinete que enviasse a referida resolução para as chefias de departamento. 56 
Continuando a reunião foi analisado o Ponto 17. Suspensão do THE de Direção Teatral, ponto solicitado pela 57 
Direção Teatral. A professora Jacyan Castilho leu e relatou o pedido do NDE do Curso de Direção Teatral ao CEG 58 
para suspensão da realização do Teste de Habilidade Específica nos próximos dois anos, a partir de 2019, pelas 59 
dificuldades de operacionalização do exame a partir da perspectiva de não pagamento da gratificação pelas horas 60 
trabalhadas no último THE realizado (tampouco pelo próximo) à equipe docente e de funcionários envolvida. Após 61 
o relato da professora e esclarecimentos prestados, os membros deliberam por unanimidade pela suspensão do 62 
THE de direção Teatral. Seguindo a pauta foi analisado o Ponto 20. Daniel Marques da Silva – Declaração de 63 
Interesse e Redistribuição da UFBA para UFRJ - proc. nº 015769/201-32. A professora Ivana Bentes inicialmente fez 64 
uma exposição do tema, informando que o mesmo foi objeto de pauta na reunião de congregação ordinária do 65 
mês de abril próximo passado, passado, onde foi deliberado seu retorno ao Departamento de Métodos e Áreas 66 
conexas para que fosse debatido internamente e após retornasse à congregação. As professoras Jacyan Castilho e 67 
Gabriela Lírio expuseram o andamento do processo do pedido de permanência do Professor Daniel Marques da 68 
Silva, hoje membro temporário do corpo docente do Curso de Direção Teatral e do PPGAC, ambos da ECO, por 69 
Acordo Técnico de Cooperação entre a UFBA e UFRJ. Em conformidade com a aprovação do pleito do professor no 70 
Departamento onde está atualmente lotado, o DMAC, foi sugerido como encaminhamento que se agende uma 71 
reunião com o Magnífico Reitor Roberto Lehrer para pleitear a permanência definitiva do Professor Daniel 72 
Marques na ECO, destinando para tal uma vaga docente da reserva técnica da Reitoria, se assegurado for que a 73 
destinação de tal vaga não impactará no futuro a distribuição de quaisquer tipos de vagas ao Departamento e à 74 
Unidade, incluindo as vagas COTAV.  A professora Gabriela Lírio fez um esclarecimento com relação à reunião 75 
CONDEP, de 7/5, na qual o Prof. Amaury Fernandes teria dito aos membros do Conselho que, em 2014, quando 76 
este era Diretor da ECO, a Profa. Gabriela teria "passado por cima da Direção da Escola ao solicitar uma vaga de 77 
reserva técnica diretamente à Reitoria sem o conhecimento prévio dele". A partir do conhecimento de tal fato 78 
pela Profa. Jacyan Castilho, a Profa. Gabriela informou aos membros da Congregação que a informação não 79 
procede, uma vez que o Prof. Amaury não apenas foi consultado sobre a necessidade da vaga para o Curso de 80 
Direção Teatral, como esteve presente à reunião de solicitação da vaga de reserva técnica ao Reitor. Após isso, 81 
como forma de comprovação da ciência do Prof. Amaury, a Profa. Gabriela mostrou aos membros da Congregação 82 
uma cópia do ofício, datado do dia 27/03/2014, intitulado "Solicitação de reserva técnica para o Concurso de 83 
professor Adjunto do Curso e Direção Teatral", assinado pelo Prof. Amaury e encaminhado ao Mag. Reitor Prof. 84 
Carlos Antonio Levi da Conceição. A Professora Gabriela Lírio solicitou que fosse juntada a esta ata uma cópia do 85 
ofício. Após os esclarecimentos os membros da congregação aprovaram por unanimidade o encaminhamento. 86 
Continuando a reunião foi analisado o Ponto 19. Acordo de Cooperação Científica e Tecnológica, incluindo 87 
intercâmbio entre a UFRJ/Eco e a HIO – Ostford University College - proc. nº 018605/2019-67. O professor 88 
Evandro Vieira Ouriques relatou o tema e fez os esclarecimentos sobre os ganhos para Escola com o referido 89 
convênio. Após os esclarecimentos os membros da congregação aprovaram por unanimidade o referido convênio. 90 
Em sequência foi analisado o Ponto 8. Revalidação de Diploma - Antoine Nicolas Gonod D' Artemare - proc. nº 91 
052181/2018-89. A professora Carine Felkl Prevedello, Diretora Adjunta de Graduação relatou o tema. Após o 92 
relato e os esclarecimentos, verificou-se a necessidade de maiores informações a respeito do número total de 93 
carga horária e sua compatibilidade e equivalência. Em votação os membros deliberaram pelo retorno do 94 
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processo à Comissão de Revalidação para sanar estas dúvidas e após isso seu retorno para a devida homologação. 95 
Finalizando a pauta os membros deliberam pelo retorno do Ponto 15. Informar a liberação dos professores 96 
Mohammed Elhajji e Marta de Araújo Pinheiro do Departamento de Fundamentos da Comunicação para participar 97 
do Programa de Pós Graduação EICOS do IP/UFRJ. Após análise do tema, a professora Ivana Bentes solicitou e o 98 
colegiado referendou que o tema voltasse ao Departamento de Fundamentos para maiores informações e, depois 99 
retornasse à congregação para sua aprovação. Finalizando a pauta a professora Ivana passou aos assuntos gerais, 100 
neste momento a representante discente fez um breve relato sobre o processo eleitoral para nova gestão do 101 
centro acadêmico, que foi eleita e recém-empossada para um prazo de mandato de 12 meses. Informou que o 102 
pleito foi em “chapa única”, mas que houve votos em branco e nulo. O professor Cristiano Henrique Ribeiro dos 103 
Santos falou da necessidade e importância de criação de uma Comissão encarregada de “conferência de dados” de 104 
entrada discente nas habilitações. A representante discente falou da necessidade de se combater o problema das 105 
cotas, para que esses possíveis problemas de comprovação acabe acarretando problemas no relacionamento 106 
entre os alunos, como já ocorreu recentemente. O professor Cristiano sugeriu que essa comissão fosse composta 107 
pelos coordenadores de curso e a direção de graduação. O tema será objeto de discussão em reunião, para que 108 
seja deliberado e aprovado. A representante discente informa que está em curso a atualização do regimento do 109 
CAECO e que este deverá ser futuramente informado. A professora Suzy solicita que o CAECO encaminhe uma 110 
cópia do Regimente a Direção da Escola, afim de que seja ali também arquivado. Finalizando os informes os 111 
professores Cristiano Henrique Ribeiro dos Santos, chefe do Departamento de Métodos e Áreas Conexas anuncia 112 
cinco processos seletivos simplificados para provimento de cinco vagas de professor substituto com inscrições dias 113 
21, 22, 23 e 24 de Maio de 2019, na Secretaria de Departamentos da ECO. O Edital nº 205/2019 está publicado no 114 
site da PR-1: https://graduação.ufrj.br. Os setores e vagas são os seguintes: Setor de Sistemas e Tecnologias de 115 
Comunicação - Departamento de Métodos e Áreas Conexas - uma vaga; Setor de Metodologia Científica em 116 
Comunicação e Cultura - Departamento de Métodos e Áreas Conexas - uma vaga; Setor de Direção Teatral - 117 
Departamento de Expressão e Linguagens – uma vaga; Setor: Reportagem e Redação Jornalística - Departamento 118 
de Expressão e Linguagens - uma vaga e Setor: Jornalismo Audiovisual - Departamento de Expressão e Linguagens 119 
– uma vaga. Às dezesseis horas e quarenta e cinco minutos, sem nada mais a tratar, a professora Ivana Bentes deu 120 
por encerrada a reunião da Congregação e eu Luiz Fernando de Oliveira, secretario desta reunião, declaro 121 
encerrados os trabalhos, assino e dou fé neste documento. 122 
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